

Simon BACHMANN
12 Rue Paul Bert
69003 LYON
né le 13/09/1988 à Lyon
contact: @:simon.bachmann@univ-lyon.fr
tel: 06 72 76 62 14

PROYECTO FINAL

MOVILIDAD INTERNACIONAL

ARGENTINA 2010/2011

**MASTER EN CIENCIAS SOCIALES,
BUENOS AIRES O SANTA FE**



Argentine:

Langue officielle : Espagnol
Capitale: Buenos Aires
Présidente: Kristina Fernandez de Kirchner
Superficie: 2 766 890 km²
Population: 40 677 348 hab.
Densité: 14 hab./km²
Monnaie: Le pesos argentin

I) La motivación: Porque estudiar al extranjero?

Hace ahora 16 años que estudio en las instituciones escolares de Francia. Ahora estoy al final del primer nivel universitario, en dos disciplinas complementarias y contradictorias que son la ciencia política y la sociología. Para mí, el saber tiene que convertirse en práctica. Por lo menos las ciencias humanas estudian las estructuras de las interacciones entre nosotros, sus determinaciones y sus consecuencias. Estaba importante para mí de hacer un paralelo entre la teoría y la práctica, entre la ciencia y el real.

De esta conclusión, estaba seguro para mí, de pasar un año de estudio a fuera de mi país. Lejos de los dogmas académicos de Francia. Y mi elección se puso sobre lo que había de mejor para mí. El mejor para yo estaba de satisfacer una sed de conciencia y también una sed de vivir experiencias humanas diferentes con gente de otros países. Francia hasta ahora, me ha dado una visión, diremos, etnocéntrica, de las problemáticas políticas y sociales que el ser humano tiene que resolver. Para mí estaba y es todavía importante, de conocer otros universos, otros paradigmas, para comprender más y para salir un poco más fuerte del dudo en lo que nacimos.

De facto, tenía dos opciones, seguir estudiando en Francia y buscar un proyecto de master que podría convenirme, o irme de este país y vivir una nueva experiencia heurística en otro lado del mundo.

Elige esta segunda opción y me satisfizo de eso, después de varias dudas personales sobre mi orientación profesional y mi proyecto de vida. La necesidad de determinar mi proyecto a corto, medio o largo plazo, me ha dado la convicción que estaba el buen tiempo para mí, de recorrer una vez más Argentina o Chile.

II) Que tipo de proyecto? El viaje universitario

Tengo diferente idea de carrera pero una me llamo la atención. La ciencia política al nivel nacional tiene que ser en lazo con las estructuras políticas, públicas que existen antes de nosotros. No quería elegir un carrera administrativa, mi pasión por la política estando sobre otro punto de vista. Entonces mi mirada se a ponido sobre un carrera más internacional. Sobre la mundialización pero también la relación regional, y las historias de los intercambios entre un país y un otro. Es por eso que elige un master en relación internacional que es más en acuerdo con mis preocupaciones del momento y con mi proyecto profesional si tengo uno.

III) Porque Argentina?

Argentina es un país del sur este de Sur América, se sitúa al frontera con Chile al oeste, Bolivia al norte, Uruguay Paraguay y Brasil al nordeste y el océano Atlántico al este. Argentina tiene una población de más de 40 millones de personas. Su moneda es el peso argentino, un euro vale más o menos 4 pesos. Argentina es una república con un parlamento y una casa de senadores. Es un país subdividido en 23 provincias autónomas, donde las más importantes son la provincia de Buenos Aires que cuenta un poco más de 14 millones de habitantes, el Chubut, o la provincia de Santa Cruz donde viene el antiguo presidente Néstor Kirchner esposo de la actual presidenta de la república Cristina Fernández de Kirchner.

Pongo Argentina en primer elección porque después del baccalauréat me fui un año por allá, y me ha encantado el país, su cultura (el mate), la gente (mapuche) y su historia social y política. Me quedé dos semanas en Buenos Aires donde tengo varios contactos que podrían ayudarme a buscar un trabajo y un alojamiento. Quería al principio pedir un intercambio con la UBA, la Universidad Pública de Buenos Aires pero por el momento Lyon II tiene acuerdo solo con esta universidad del Salvador.

IV) Las diferentes posibilidades:

1) BUENOS AIRES:

Quería de verdad estudiar en Argentina, porque había entendido que las universidades públicas estaban de buenas calidades. Me renseigné sobre las diferentes universidades en Argentina, que podrían convenir a mi plano de estudio después de la licenciatura. Dos intercambios en Argentina estaban a mi alcance. El primer intercambio que me animaba, estaba con la universidad de Salvador, Universidad privada con parte pública que se sitúa en el centro de la ciudad de Buenos Aires.

Conoci antes Buenos Aires, en 2006 pasé 2 semanas en esta ciudad, recorriendo esta gran metrópolis, con amigos míos, que me dieron ganas de volver aya, con más tiempo y con otra forma de ser.

Me pongo serio, y empiezo mis pesquisas sobre maestrías o carreras que podrían convenirme.

Universidad del Salvador, Buenos Aires, Argentina: Las carreras:

Como intento de pasar dos licenciaturas este año 2009/2010 tenía que tener las dos para poder elegir una preferencia en las diferentes carreras que me proponen las diferentes universidades donde quería ir. Puse mi preferencia sobre las carreras de ciencias políticas donde quiero desarrollar mi pensamiento, y también con quien voy a seguir mi curso de estudio y profesional también.

Las ramas de la ciencia política me llaman la atención, la carrera de « Relaciones Internacionales » y la carrera clásica de « ciencia Política ». En efecto, mi gusto por la ciencia política se puso más sobre un plano internacional y el viaje que he hecho en Sur América me puso en este sentido. Me gusta mucho las historias de los países, sus cambios, y procesos políticos, también económicos, que son muy importantes para comprender la totalidad de la situación compleja del mundo actual.

Por la Universidad Del Salvador, hay una maestría sobre las « relaciones Internacionales ». Tiene dos niveles, el primero, digamos Básica, igual a la licenciatura cubre varias materias que he tenido en los primeros años de mi licenciatura de ciencia política (teoría política, política comparada...). También existe un otro ciclo, un otro nivel que se llama « ciclo de formación disciplinaria ». Este propone varias materias que me encantaría profundizar pero mi nivel podría ser insuficiente entonces voy a exponer cuatro materias en este primer ciclo que completaré con otras después si es necesario.

Ciclo de formación básica en la Universidad Del Salvador « ciencia política »

1. Economía II
2. Filosofía Social y Política
3. Historia Contemporánea II
4. Historia Argentina

Rápidamente voy a explicar mis elecciones. En la licenciatura de Ciencia Política en Francia no tenemos muchas referencias al ámbito de la economía. Me gustaría recordar me las grandes teorías para poder hacer puente entre la sociología y la ciencia política, donde la economía tiene un espacio considerable. El segundo elección, tiene que ver con el proceso intelectual que he hecho desde 3 años. En efecto a veces llego a un punto de análisis donde no se puede ir más allá. Llego hasta un punto o los paradigmas de la sociología o de la ciencia política cruzan de hecho con la filosofía, una visión más larga del hombre y de las problemáticas del mundo social. Los dos últimos elecciones tienen que ver con mi gusto por la historia de los países de Sur América pero también de Europa. Este elemento cognitivo es importante para comprender el presente y lo que va a venir. Un proverbio indio dice « Cuando no sabes donde irte, ves donde viene. » Como los tiempos actuales ahora, son difíciles y caóticos, quiero comprender más la historia general, para tener un conocimiento

mas largo que lo que he aprendido hasta ahora, pero tambien la historia de Argentina en laso con la historia de la conquista y de los paises vecinos, para comprender y ver si el proceso empezado con la ALBA puede ser vivable y durable por los diferentes paises que participan a este.

Ciclo de formacion basica en la Universidad Del Salvador: « Relaciones Internacionales »

1. Sistemas Políticos Latinoamericanos Comparados
2. Teoría de las Relaciones Internacionales II
3. Política Internacional Contemporánea
4. Política Internacional Latinoamericana

Este es uno de mi preferida carrera, mi interes por la ciencia politica, se pone sobre este plano internacional. Mi varias viajes alrededor del mundo me han dado un vision mas globale de la situacion social y politica del mundo. Quiero desarrollar mi competencias en este materas y todos los elecciones ariba, son en laso directo con mi voluntad de conocer mas el proceso politico en camino en sur america. Intentar de comprender su determinante, su direction, su senso por los pueblos de latinoamerica.

2) SANTA FE:

Universidad Nacional Del Littoral, SANTA FE, Argentina:Las carreras

La pregunta que me puso, fue de saber si queria estudiar en la capital Buenos Aires o en una otra ciudad mas chicita y de mas que no conocia de antes. En este senso un otro intercambio me llame la intecion, el De la Universidad Nacional Del Littoral, publica y de calidad. Conoci Santa Fe de nombre, me havian dicho que se vivia super bien, que el climato estaba rico, y la gente bien sympatica. Como Buenos Aires es una ciudad gigantesca donde se pasa bastante cosas sociales y politicas, me dicia que en todos los casos no podria estar en todos los frontes. Sobre todo si tendre que buscar un sujeto de memoria para validar el ano. Entonces, una ciudad a 3 horas de la capital, me parecia un otro eleccion interesante. El intercambio con esta universidad se puede hacer 6 meses o un anos. Prefiere en los dos casos, 6 meses para poder trabajar antes y finalizar el memoria despues. Mme Fernandes esta cargada de este intercambio le escribe un mail para exponerle mi situacion.

Las materas de ciclo de formacion basica en la Universidad Nacional Del Littoral:

1. Teoría de las Relaciones Internacionales
2. Teoría de las Políticas Públicas
3. Seminario de la Política Comparada
4. Argentinos del siglo XX

Seria un ano, que podria permitir me clarificar mi gusto por este disciplina y el memoria que podria hacer al fin del ano. Un tiempo para aprender, leer mas, y analysar una situacion que me interesa mucho. Podria tambien tener una vida politica mas intensa, si me puso a trabajar sobre realidades sociales o politicas de Argentina o de Santa Fe por ejemplo. Vera lo que podria hacer aya, porque tengo uno solo contacto pero tambien me anima de irme en un lugar donde no conosco nadie. Las materas son en acuerdo con uno de mi proyecto de masteria en ciencia politica que podria ser sobre las relaciones entre los paises miembros de l'ALBA. Por eso tengo que conocer mas la Historia de Argentina, y las politicas diplomaticas entre los diferentes paies de este continente.

V)Informaciones legales y materiales:

1) Argentina un pais conocido

Entre 2006 y 2007 pase 7 meses a recorrer la parte hispanofono de sur america. El principio de mi viaje ha empezado en Buenos Aires. Un frances que vive aya con una Puertena me ha recibido con mi amiga durante dos semanas. Ayudandonos a conocer varias aspectos de la ciudad. Vivimos durantes estas dos semanas en un barrio popular del este de Buenos Aires que se llama « Don Orion ». La gente le llamaba « El barrio de los Cien Mil » porque un prete de la iglesia evangelica a hecho un proyecto de construccion de 100 mil habitaciones por la gente pobre durante la dictatura de los anos 70. Este aspecto de la ciudad a mostrame un parte de la complejidad de la realidad social de este inmensa ciudad de Buenos Aires. Buenos Aires capital conte como 6 millones de personnas, Buenos Aires distrito federal conta como 14 millones de personnas, el exodo rural y el desarrollo de los suburbios han complicado la situaciones de millones de familia que pasan su tiempo a buscar trabajo al la capital, sobreviviendo con poco plata, en villezas (barios pobres) del Rio de la Plata. En condiciones muy dificiles, Hombre, mujeres y ninos viven en una pobreza terrible, con poco ayuda del estado. Querria si me voy a Buenos Aires conocer los modos de organizaciones de este tipos de barios, sus capacidades de movilizacion politicas, de organizacion materiales y si no el estado de su medio de vida. En todo los casos la Universidad sera para mi el lugar donde tendre mi curso y nada mas, quiero orientar mi memoria sobre un trabajo de terrano que me permitira de conocer y intercambiar con la gente en sitio. Tengo varias contactos que podrian ayudarme, un amiga mia se propuso a buscar me un alojamiento bajato, por el principio y otro amigo es muy interesado por mi proyecto, podria tambien ayudarme a conocer mas la topografia economica y sociale de Buenos Aires.

2) La necesidad de tener un ayuda del estado: Bourse explora

No se como hacer, el departamento de la DRI en Bron esta cerado hasta nuevo orden. Intento de buscar papeles sobre las condiciones de obtenencia de Bursa pero me quedo sin nada. Voy a hacer el necesario despues de los exámenes par detener la. Voy a tener una entrevista con Sophie Beroud, mi profesora de « sciencia politica » que se propuse de ayudarme en mi proyecto. Estoy hechando mi papeles de garantia y inscripciones, veremos al fin de diciembre si todo las informaciones son sufisante y si el intercambio se puede hacer.

3) Un nuevo intercambio con la UBA, un trabajo dificil.

Ustede me havian proposito de rensenarme sobre la creacion de un intercambio con la Universidad publica de Buenos Aires. Eso me parecia una buena idea, pero me falta tiempo por el momento. Tambien mi nivel de espanol no es sufisante para empezar este tipo de proyecto administrativo, pero seguro que si me puso a ir a Argentina el ano proximo intentar de tener contacto con profesor de sciencia politica, en est facultad, para intentar de hacer uno por los anos siguientes. Este proyecto me pide mas energia, y como estoy en doble licencia tengo demaciado cosas a hacer antes de pensar a este posibilidad de intercambio.

(Ci-joint)

Lettre de Motivation

pour Mme Beroud (Buenos Aires) et Mme fernandez (Santa Fe)

Simon BACHMANN
12 rue Paul Bert
69003 Lyon
telephone: 06.72.76.62.14
em@il: bachmann71@gmail.fr

Université Lumière Lyon 2
Mlle Beroud & Mr Garibay
Doctorante & maitre de conférence
en Science Politique

Objet: Lettre de motivation

Madame, Monsieur,

Me llamo Simón Bachmann, actualmente soy un estudiante de tercer año en una doble licencia de ciencias políticas y sociología en la Universidad Lumière Lyon 2. Siempre he tenido un interés por la cultura latinoamericana, lo cual me llevo a tomar un viaje en el año 2006 a Sur América, donde conocí varios países del continente y mas importante, conocí a varias personas que me han enseñado sobre los diferentes temas y situaciones de carácter social, político y económico de esta parte del mundo.

Esta experiencia me ha dado una primera impresión que en el futuro quisiera profundizar. Esto me ha llevado a informarme sobre las diferentes posibilidades de irme al extranjero, con preferencia a algún país de Sur América. He buscado varias maestrías que podrían estar en continuación con lo que el proyecto que llevo a cabo aquí en Francia con esta doble licencia. Mi universidad propone varios intercambios, sin embargo, hay tres universidades que llamaron mi atención.

La primera, Universidad de El Salvador a Buenos Aires, me ha interesado bastante ya que mi viaje a Sur América me permitió conocer Buenos Aires y su dinámica como una metrópolis internacional, su legado como una ciudad histórica y el movimiento social que es permanente. He pasado dos semanas en esta ciudad y he podido encontrar personas de diferentes orígenes sociales, diferentes barrios y sobre todo, diferentes modos de reflexión.

La Universidad de Santiago de Chile me atrae por el hecho que se sitúa en la capital chilena, que esta impregnada de un legado histórico que ha tenido resonancia internacional, a causa de su difícil camino en el proceso de emancipación de su pueblo. Con Argentina, Chile fue otro de los países de los cuales visite y donde tuve la oportunidad de encontrar personas que también me han dado una visión de la riqueza de la cultura chilena y de su diversidad.

La Universidad de Mérida, en Venezuela también me ha llamado la atención en la medida que este país esta al origen de cambios importantes en la dinámica del continente, cambiando las relaciones diplomáticas al interior y al exterior de Sur América. De este proceso emanan bastantes opiniones, las cuales serian interesante de vivir y conocer mejor. Venezuela, sin embargo, es uno de los países que no he visitado, y siento que esta seria una oportunidad de conocer mejor el caso de este país que ha decidido no seguir en la corriente neo-liberal.

Así que, mi voluntad de irme a este continente, esta relacionada al recuerdo que tengo y que quiero hacer vivir, de una américa latina digna y enigmática.

Para mi esta oportunidad esta en relación con mi proyecto de vida en el futuro. En efecto quiero hacer uso de mis conocimientos en español sea de una manera profesional o personal. Las diferentes personas que conozco que viven allá estarían dispuestas a ayudarme y seria la base para instalarme y desarrollar un proyecto en común, social o económico.

Espero su opinión sobre esta Movilidad para el año 2010/2011 en una maestría «Relaciones Internacionales» y pedirles una entrevista para revisar mi situación y considerar las diferentes posibilidades en el caso que yo obtuviese mi diploma en una de los dos disciplinas.

Agradeciéndoles de antemano,

S.BACHMANN

Annexo :

La Universidad del Salvador nos aprende mas :

- Que propone esta universidad?

Desde hace más de 55 años, cuando fue fundada por la Compañía de Jesús, la acción educativa de la Universidad del Salvador (USAL) está guiada por una concepción humanística y cristiana, que favorece la formación de personas solidarias y abiertas al diálogo entre ciencia y fe. La vasta oferta educativa de la USAL combina su larga experiencia con una ingeniería curricular de avanzada, que incluye las más actualizadas concepciones didáctico-metodológicas en el dictado de clases y en las prácticas preprofesionales.

Estudian hoy en la USAL cerca de 23.000 alumnos en carreras de grado y posgrado, siendo de éstos aproximadamente 2.100 alumnos de diferentes países. El cuerpo docente de la USAL está formado por más de 2.500 profesores e investigadores.

La USAL ofrece:

- Alto nivel académico
- 72 Carreras de Grado
- 91 Carreras de Posgrado
- Títulos Internacionales
- Unidades Académicas Urbanas en el Centro de la Ciudad de Buenos Aires
- Campus Universitarios en los alrededores de la Ciudad de Buenos Aires (Pilar)
- Bibliotecas
- Campo de Deportes

- Donde se situa la Universidad del Salvador?